



**IFFP**

INSTITUT FÉDÉRAL DES  
HAUTES ÉTUDES EN  
FORMATION PROFESSIONNELLE

*L'excellence suisse  
en formation professionnelle*



## A L'AUBE D'UNE CARRIÈRE UNIVERSITAIRE

« En choisissant mon master, j'avais déjà en tête de faire de la recherche et de préparer une thèse », déclare Ines Trede, qui dirige aujourd'hui l'Observatoire de la formation professionnelle à l'Institut fédéral des hautes études en formation professionnelle.

« Après avoir travaillé quelques années dans le secteur médical, j'ai de plus en plus axé mes activités professionnelles sur la formation professionnelle. J'ai participé à la mise sur pied de la Höhere Fachschule für das Rettungswesen, j'ai dirigé le domaine de formation continue auprès de l'association professionnelle, j'ai enseigné des modules à titre d'indépendante et j'ai effectué plusieurs mandats d'évaluation et de conseil autour du thème de la formation professionnelle dans le secteur de la santé.

Le master de l'IFFP s'insérait parfaitement dans cet itinéraire professionnel. Bien que mes activités antérieures m'aient déjà transmis beaucoup d'informations, la filière m'a fourni un bon survol thématique. Elle a amélioré ma perception de la différence entre une conception pratique et scientifique de la formation professionnelle et m'a montré comment "fonctionnaient" les différentes disciplines scientifiques. J'ai surtout tiré bénéfice de l'approche méthodologique des études. J'ai ainsi eu en mains les instruments dont j'avais besoin pour affiner mes travaux de recherche.

La filière s'est en outre avérée très précieuse pour ma carrière universitaire et la planification du travail de master dans l'optique de la thèse de doctorat. Mon projet de Master m'a offert, pendant mes études, un champ d'application bien défini, tout en favorisant le réseautage dans la recherche en formation professionnelle.

Aujourd'hui, après avoir soutenu ma thèse sur les décisions de carrière de spécialistes du domaine de la santé publique, je dirige une équipe de recherche à l'IFFP. Nous étudions les conditions d'accès et de permanence dans un domaine professionnel, comme la santé ou le social. Nos études de carrière résultent d'un échange étroit avec les partenaires de la pratique. Par ailleurs, nous nous intéressons aux défis futurs de la formation professionnelle et attirons l'attention sur les besoins de développement. Le Master de l'IFFP constitue donc une base importante de mon parcours scientifique.

Mars 2017



« La préparation de mon mémoire de Master m'a permis d'élargir mes contacts professionnels et de trouver ma place dans la recherche en formation professionnelle. »

**Ines Trede**  
directrice de l'Observatoire de la formation professionnelle